

ABSTRAK

Fauziyatul Ula, 2024, Pengembangan Bakat dan Minat Peserta Didik Melalui Kegiatan Ekstrakurikuler Pramuka di SMA Negeri 2 Pamekasan, Skripsi, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing: AbdulWafi, S.S., M.Pd.

Kata Kunci: Bakat dan Minat, Peserta Didik, Ekstrakurikuler Pramuka

Bakat dan minat dapat mempengaruhi proses dan hasil belajar peserta didik, maka dari itu guru berkewajiban untuk menumbuhkembangkan minat dan bakat belajar peserta didiknya. Bentuk kegiatan pembinaan dan pengembangan bakat dan minat yang dapat diimplementasikan oleh sekolah yaitu dapat berupa kegiatan ekstrakurikuler yang salah satunya adalah pramuka. Berdasarkan permasalahan tersebut ada tiga fokus yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: Pertama, Bagaimana perencanaan pengembangan bakat dan minat pada peserta didik melalui kegiatan ekstrakurikuler pramuka di SMA Negeri 2 Pamekasan; Kedua, Bagaimana pelaksanaan pengembangan bakat dan minat peserta didik melalui kegiatan ekstrakurikuler pramuka di SMA Negeri 2 Pamekasan; Ketiga, Bagaimana evaluasi pengembangan bakat dan minat pada peserta didik melalui kegiatan ekstrakurikuler pramuka di SMA Negeri 2 Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data yang diperoleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Informannya yaitu Kepala Sekolah, WaKa Kesiswaan, guru pembina ekstrakurikuler pramuka dan siswa. Sedangkan analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan kesimpulan. Dalam pengecekan keabsahan data dilakukan dengan perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *Pertama*, Perencanaan yang dilakukan oleh sekolah dalam mengembangkan bakat dan minat peserta didik melalui kegiatan ekstrakurikuler pramuka adalah dengan kepala sekolah melaksanakan rapat bersama dewan guru, dan juga pembina ekstrakurikuler. Dalam kegiatan rapat tersebut menetapkan keputusan yang berkaitan dengan rencana kerja, penentuan jadwal kegiatan, pembagian tugas dan tanggung jawab, pendanaan, serta pengadaan sarana dan prasarana. *Kedua* Pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler pramuka sudah dilaksanakan sesuai dengan prosedur dan sudah dianggap berjalan dengan efektif dan baik. Pada ekstrakurikuler pramuka ini para peserta didik diberikan materi-materi kepramukaan yang selalu diupdate dan sesuai dengan kebutuhan para siswa dimasa sekarang. *Ketiga* Evaluasi yang dilaksanakan oleh SMA Negeri 2 Pamekasan selalu rutin dilakukan pada setiap akhir semester, dan tentunya dilakukan oleh guru pembina ekstrakurikuler pramuka yang bertanggung jawab pelaksanaan ekstrakurikuler pramuka. Pembina ekstrakurikuler pramuka memberikan laporan kepada Kepala Sekolah dan WaKa Kesiswaan dalam bentuk tertulis berupa data dan dokumen mengenai kegiatan ekstrakurikuler pramuka.